

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8672

Suscripcion en Córdoba...  
Fuera de Córdoba.....

Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

DOMINGO 17 DE AGOSTO DE 1879.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX

## Noticias.

### NACIONALES.

De la Correspondencia y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

Leon, 13 (7 n.)—Recibo nuevos detalles del incendio del pueblo de Anciles, que ha desaparecido por completo. De las 34 casas que contaba dicha localidad, 30 han quedado reducidas a cenizas.

El cura párroco ha sido víctima del siniestro, y su cadáver carbonizado se ha encontrado entre los escombros de su vivienda.

Han salido lesionados varios vecinos.

La diputación ha acordado mandar recursos para socorrer a las víctimas del siniestro.

Detalles por el correo.

Huesca, 13 (8 n.)—El gobernador al ministro de la Gobernación:

El jefe del puesto de la guardia civil de Bernues me participa que en el monte de San Juan de la Peña, propiedad de la diputación provincial, se ha declarado un horroroso incendio, del cual se apercibieron ayer tarde, tomando proporciones colosales, recorriendo considerable estension de terreno.

En dicho monte se halla enclavado el célebre Monasterio panteon de los reyes de Aragon, pero no se tiene noticia de que el citado edificio haya sido todavía presa de las llamas.

Han salido inmediatamente para el sitio del siniestro con auxilios facultativos y otros recursos, el vice-presidente de la comision provincial, el jefe de Fomento y personal facultativo.

Daré cuenta a V. E. por telegrafo de las noticias que vaya recibiendo.

Cádiz, 13, (4 t.)—Gobernador al ministro Gobernación:

Han tenido lugar cuatro incendios en los términos municipales de Arcos, Paterna y Medina. Dos de estos resultan ser intencionados y casuales los otros dos.

Se han dado instrucciones para que sean perseguidos activamente sus autores.

Mañana se reúne la junta de secuestros con arreglo a lo dispuesto en la ley de 7 de enero de 1877.

Valladolid, 13 (10 n.)—El gobernador al ministro de la Gobernación:

El alcalde de Pollos me participa que un incendio ha destruido en el día de hoy ocho casas de aquella localidad con todos sus muebles y demás efectos.

No hay que lamentar desgracias personales.

A las nueve de la noche se había dominado el incendio.

Pido detalles que comunicar a V. E. —A pesar de cuanto viene diciéndose en la prensa, se nos afirma en centros oficiales, que no tiene el menor fundamento la noticia del proyecto de creación de una capitania general en Ceuta.

—Los proyectos de reformas administrativas, que se atribuyen al señor Silvela, no se pueden referir en manera alguna a las leyes provincial y municipal como creen algunos periódicos.

El actual ministro de la Gobernación piensa realizar algunos proyectos de reforma que darán a los gobernadores algunas más facultades en los asuntos económicos, pero sin alterar en poco ni en mucho las actuales atribuciones de las diputaciones provinciales y ayuntamientos.

Oportunamente daremos a conocer las reformas que se propone plantear el Sr. Silvela, y que no ha podido estudiar todavía para precisarlas tan prematuramente como lo hacen los periódicos.

—S. M. el rey, en vista del valor y arrojo del vecino de Centenera Jacinto del Barrio, que dió muerte al jefe de la partida que asaltó la casa del señor cura, y que salió gravemente herido en una mano, como ya digimos, ha dispuesto que se le entreguen 1000 pesetas por conducto del gobernador de la provincia de Guadaluajara.

—Hace años que se entablaron negociaciones entre España y la república del Uruguay, para establecer tratados de amistad y de comercio; quedaron paralizados, y se continuaron últimamente por nuestro representante, el Sr. Llorente, habiendo fracasado ahora. Sobre este asunto dice la Epoca:

«En esa situación y trascurridos casi nueve años, el Sr. D. Manuel Llorente, que encontró algunas negociaciones entabladas, tomó con indecible interés y decisión el terminirlas, y vencidas todas las dificultades en la Cámara y con el gobierno, habiendo ofrecido una y otra cumplir lo pactado y hacer justicia a España, la prensa amiga del gobierno se desató en improperios contra España en artículos tan vacíos de doctrina y de buen sentido, como llenos de palabrotas patrioterías, hoy pasadas de moda en todas partes, y el dictador se ha dejado imponer, y el tratado queda nuevamente en espera de días en que las pasiones no ofusquen la razon, y en que la justicia y la conveniencia puedan abrirse camino.»

—Nos escriben de Consuegra que el lunes último se declaró un gran incendio en las eras inmediatas al pueblo y al

camino de Toledo, que duró toda la noche, a pesar de los esfuerzos de los vecinos en masa y de la guardia civil del puesto de Madribejos, que acudió tan pronto como se apercibió del suceso. Nadie ha podido darse cuenta del origen del siniestro, si bien se atribuye a una chispa desprendida de una ligera tempestad, cuyo fuerte viento produjo el mayor estrago. Las pérdidas se calculan en más de 28000 duros entre mieses, carruajes y aperos de labranza.

—Dicen de Enguera que el violento incendio que empezó el domingo a las dos de la tarde y terminó el lunes cerca del medio día, ha destruido completamente la parte más fértil y rica de los montes de aquel término. Se declaró en el monte público denominado Puntal del Pedregal, propagándose el fuego a los cotos del conde de Cervellon, que fué donde causó mayores estragos, recorriendo 990 metros cuadrados, consumiendo 9925 pimpollos, 995 pinos mader ables, y cerca de 3200 cargas de leña. El terreno quemado en el monte tiene de estension 763 metros cuadrados, habiendo consumido allí el voraz elemento 252 pimpollos y 250 cargas de leña.

Se necesitaron para apagarlo grandes esfuerzos por parte de la guardia civil, empleados del distrito forestal y dependientes de la alcaldia de aquella poblacion. La causa del terrible siniestro se atribuye a un pastor que estuvo allí momentos antes con su ganado, y ha sido puesto a disposicion del juzgado de primera instancia de aquel distrito.

—Por la direccion general de la guardia civil se ha pasado una comunicacion al ministerio de Fomento, con objeto de que por dicho centro, así como por las empresas de ferro-carriles, se adopten, de acuerdo con la direccion expresada, medidas eficaces que conduzcan a la mayor seguridad en los trenes, tanto de personas como de equipajes y fardos, y pueden evitarse en lo sucesivo hechos escandalosos ocurridos en los caninos.

—Dice una carta de Madrid dirigida a las Provincias de Valencia:

«Háblase con insistencia de estar a punto de terminarse las negociaciones diplomáticas para el matrimonio del rey, y aun se dice que el Sr. D. Manuel Silvela, a quien se concederá previamente el titulo de marqués de Nieves, será el encargado de ir a Viena con mision extraordinaria para pedir la mano de la futura reina de España.»

—La Política ha hablado de los desmanes cometidos en Huajuapán (Méjico) contra españoles, siendo muertos algunos de nuestros compatriotas, y

de la necesidad de que el señor ministro de Estado dicte las medidas necesarias para exigir las reparaciones convenientes.

Tenga nuestro colega la seguridad de que el gobierno esclarecerá los hechos y reclamará lo que deba reclamarse en nombre de nuestro decoro y de los intereses españoles.

—Supone el Liberal que la politica patriótica del general Martinez Campos ha fracasado desde que no se atreve a establecer la capitania general de Africa.

Ni la politica del gobierno podia tener por base el establecimiento de esa capitania general, ni ha pensado en establecerla.

—El Sr. Cánovas del Castillo encuentra en Caunterets, como compañeros de baños, a personajes que, como él, han excitado más de una vez la atencion pública. Citaremos entre los principales al duque de Broglie, presidente del Consejo de ministros del 16 de mayo, al cardenal Pic, y entre las señoras a la viuda del ilustre conde de Montalembert.

—Segun las últimas noticias que alcanzan hasta el 10 del corriente, los precios de los cereales en Castilla son:

En Medina del Campo, el trigo añojo a 56 1/4 rs. las 94 libras; nuevo, a 55 id. id.; centeno, a 34 rs. fanega, y la cebada, a 28.—En Aranda de Duero, trigo a 56 1/2; centeno a 31, y cebada a 31.—En Valladolid, trigo a 52 1/2 rs.; cebada a 24 rs; fanega y centeno a 32.—En Haro los precios del mercado son: trigo de 58 a 59 rs. fanega, cebada de 25 a 26 y la avena a 20.—En Valladolid ya se van conociendo los resultados de la cosecha de trigo; esta es corta en cantidad, pero buena en calidad; este grano tiene buen peso, y en lo general será de 6 libras la fanega; la cebada 28 y 30 rs. fanega.

—San Ildefonso, blecido casi por completo un accidente del 7 del actual, dió ayer un gran paseo por los jardines, acompañado de la princesa de Asturias y de las infantas D.ª Paz y D.ª Eulalia. Anoche se aseguraba que el anunciado viaje del rey a la frontera frances finalizará el día 22 del mes y a fines de mes ya regresó aquí.

La princesa y las infantas permanecerán en este real sitio durante la ausencia del rey.

Se decía tambien que las Cortes se reunirán a mediados de octubre.

No se citaba fijamente la poblacion del Mediodia de Francia donde se detendria el rey tres ó cuatro dias, siendo muy discordes las opiniones sobre este punto.

—Una carta de Madrid publicada

por el Diario de Barcelona, dice que hay agentes revolucionarios que viajan cómodamente y van por los pueblos repartiéndolo proclamas, y lo que es peor, perorando en cafés y casinos de poblaciones importantes, sin que se les detenga ni persiga.

Tenemos por exageradas en extremo tales noticias, puesto que los agentes del gobierno no dejarían de saber algo y de tomar las medidas oportunas para evitarlo, y no sabemos que lo hayan hecho.

—El día 8 del actual ocurrió un violento incendio en el término de La Carolina, quedando destruidos 700 olivos y 2500 encinas.

—El Siglo dice que el general Martinez Campos no pertenece a ningún partido, sino a la patria y al rey, ocupando por lo mismo un puesto mas alto que el de jefe de un partido.

—A la Epoca le dicen de Roma:

«Dejando para mi carta de mañana las muchas noticias que tengo del Vaticano, me limitaré por hoy a decirles que monseñor Bianchi, de que cada día recibo mejores informes, ha sido aceptado ya como nuncio por el gobierno de España, y que hasta ahora la Santa Sede nada sabe sobre los proyectos de arreglo de diócesis en España.»

—Granada 13 (7 n.)—En el pueblo de Zagra, del distrito de Loja, ha tenido lugar un tumulto ayer tarde con motivo de negarse los vecinos a pagar los derechos de consumo.

Han sido detenidos los agitadores, y la tranquilidad ha quedado restablecida.

—El Diario Español hablando de la politica de España en Marruecos dice: «Politica de paz, politica de concordia, politica de sincera amistad.»

—Dice el que el incendio terminó también en el primer día, quándose en el primero las 200 fanegas de tierra poblada de pinos y monte bajo.

En los de Gibraleon y Aljaraque la estension es extraordinaria y no puede apreciarse por el momento.

El incendio se produjo en el primer día, segun todas las probabilidades, por el fuego de un horno de carbon, sin que la guardia civil haya podido hasta la fecha prender al desconocido carbonero que abandonó el horno.

—Como quiera que en los centros oficiales no se tienen noticias de los

## XXVI.

Caminó, en efecto, apoyado en tan bellas máximas, que debían ser excelentes tratándose de princesas, porque dieron buenos resultados: jamás se vió muger mas dominada que lo fué por aquel jóven la duquesa de Berri.

Ella, tan altanera para con todos, ella, que juzgaba mezquino el mundo para albergarla, se humilló por completo ante aquel ser que llegó hasta a pegarla, y no una vez como Mr. de Lauzun a Mlle, sino todos los días y por la menor cosa.

Sin cesar la encontraban con los ojos hinchados por el llanto, y consumian su vida las orgias, las emociones de amor y los ejercicios piadosos, todo revuelto y confundido con extraño desorden.

## 259

Iba durante la cuáresma a las Carmelitas, donde se encerraba y ayunaba, hacia penitencia; se atormentaba, sin que las religiosas se atrevieran a despedirla, temiendo ser arrojadas de aquel piadoso asilo por la cólera del regente; pero se rociaba con agua bendita mientras habitaba allí, como si fuese el diablo, y la dirigían sermones de moral que ella decia guardasen para su señor padre, que los necesitaba mas.

No contento con maltratarla, Mr. Biron la engañó, y de manera tal, que se apercibió ella aunque nada dijo, por temor sin duda de perderle y de perder a la par su mas querida confidente, en la cual él habia puesto los ojos.

La duquesa de Berri se habia llevado consigo antes de su matrimonio una jóven de oscuro nacimiento, hija de un tal Forcadel, y la habia casado y colocado entre su servidumbre: el conde de Mouchy, con dado noble en Picardia, pero arrui-

## 262

do es verdadero, la amistad, que se apoya en la mútua estimacion.

Mientras viva conservaré este afecto en mi alma! Restablecida la princesa, le quedó algo de escrúpulo del castigo que le habian anunciado de Dios y de la influencia del demonio, escrípulos que sus malos consejeros no dejaron de explotar, por consejo de Mr. de Lauzun.

—Si teme al diablo, dijo a su sobrino, has ganado la partida, hijo mio: tómele aun mas que ella y niégate a todo: anuncia hasta la separacion fundándose en que no quieres sufrir otro bochorno como el pasado. Ya verás el efecto.

De este modo consiguió cuanto quiso, verificándose el matrimonio ante la Mouchy y dos ó tres personas mas que eligieron: despues atormentaron no poco al regente para hacerle declarar el matrimonio y otorgar a los cónyuges los honores y consideraciones de principes.

## 255

Quiero acabar todo lo concerniente a esta fatal princesa para no volverme a ocupar de ella.

Continuó sus excesos de todos generos antes y despues de su viudez, alternándolos con empresas descabelladas, ajenas de su rango y dignidad: el orgullo fué siempre su pasion dominante ó mas lo fueron todas las malas pasiones.

Mme. de Pons, dama de la duquesa de Berri, hizo venir a la corte a Mr. Biron, pariente suyo y nieto de una hermana de Mr. de Lauzun.

Era un jóven sin gran figura, sin ninguna instruccion y de malas maneras, pero la princesa, que se fijaba en todo lo peor, se prendó de él, y al parecer se apasionó mas que de La Hays.

Fué un infrenesi lo que sintió por aquel jóven bajito, pálido y molletudo, al que hizo subitamente de guardias, cargo que alcanzó para él de su padre, y le hospedó en Luxemburgo y poco a poco llegó a ser su señor ó mas bien su tirano.

casos de cólera ocurridos en Constantinopla y de fiebre amarilla en Menfis, como anuncian los periódicos, el ministerio de Estado se ha dirigido á nuestros representantes en aquellos puntos pidiendo noticias sobre el estado de la salud en dichos países con objeto de adoptar las medidas sanitarias de precaucion convenientes.

—Han llegado á Cáceres sin novedad los jornaleros de la provincia de Alcoy que componian la primera expedicion de los mil quinientos que se han de emplear en las obras del ferrocarril de Portugal.

—El capitán general de Cataluña estuvo el martes último en San Andrés del Palomar, con objeto de enterarse del estado en que se hallan los obreros de dicha poblacion. Los fabricantes de Caldas de Montbuy celebrarán tambien una conferencia con aquella autoridad.

El expediente de la cuestion del *Virgenius* ha pasado á poder del fiscal togado del tribunal Supremo de Guerra y Marina, con objeto de ver si tiene alguna responsabilidad las autoridades que habia en Santiago de Cuba por las medidas que tomaron cuando su captura, y que son de todos bien conocidas.

—Leemos en el *Serpis* de Alcoy: Merced á las eficaces gestiones del Sr. Vidal, cajero de la administracion Económica de esta provincia, practicadas en union de su inmediato jefe don Ramon Rodriguez, se ha descubierto un hecho escandaloso que ha producido inmensos perjuicios á varias corporaciones municipales de esta provincia.

Háblase de un agente de negocios que estaba en connivencia con un empleado subalterno de la seccion de intervencion, encargada de formar las cuentas auxiliares en concepto de consumos, sal y cereales, los cuales falsificaban las cartas de pago, reteniendo en su poder cantidades de consideracion, cuyo total se hace ascender á algunos miles de duros.

El juzgado de primera instancia de la capital entiende ya en el asunto.

## ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes graficos siguientes:

—Procedente de F.

Co. ningun. Boul. San Pe. matriz de R. para hacer Constantin. 14. cía de los nt. erosos ro. uenilo lugar, l. embajadores extranjeros han avisado al gobierno turco que si no tomaba las medidas necesarias para impedirlos, los marinos de los barcos extranjeros cuidarían del orden.

Viena 13.—El conde Andrassy insiste en su dimision.

Se cree probable que hasta la reunion de la Cámara, que está convocada para el 22 de setiembre próximo,

el emperador no tomará resolucion alguna sobre este punto.

Constantinopla 13.—Es objeto de muchos comentarios la apatia que demuestra el sultan en la resolucion de la crisis ministerial.

En los barrios extremos de la capital reina grande agitacion por haber corrido el rumor de que en el hospital se han presentado algunos casos de cólera.

Londres 13.—El gobierno inglés ha dirigido una enérgica nota al de Turquía exigiéndole el estricto cumplimiento de las estipulaciones del tratado de Berlin.

Leemos en las *Novedades* de Nueva York, llegado á Madrid.

Noticias que se dicen recibidas por los empleados norte-americanos en las fronteras de los Estados Unidos y Méjico, pintan la situacion de esta república como pronta á estallar contra el presidente Diaz en la forma de una revolucion general. Trásmite que el partido revolucionario pretesta invasiones de cuerpos militares norte-americanos en territorio mejicano, y que por tal motivo hay una patriótica exaltacion y ojeriza contra los *yankees*, que en caso de triunfar la revolucion conduciría á una guerra contra este pais.

El Sr. Zamacona, ministro de Méjico ante el gobierno de los Estados Unidos, ha desmentido categóricamente semejantes noticias y confirmado una vez más la tranquilidad del pais y el sentimiento que prevalece en todas las clases influyentes en favor de la paz y su conservacion.

Las afirmaciones del Sr. Zamacona están robustecidas por las noticias recibidas aquí, así en los periódicos de todos los partidos como en cartas particulares. Del mismo estilo son, á no dudarlo, las falsas inventadas sobre las ojerizas de los mejicanos contra los *yankees*.

La anunciada capitulacion de los zulú no es cierta, puesto que el ejército inglés sigue operando contra ellos al mando de sir Garnett.

El movimiento proteccionista, que es general en Europa, se ha propagado al Japon, donde hay diarias reclamaciones para que los derechos de importacion se eleven en bien de la industria del pais.

## Illas.

—Feria de la Fuensanta.—Entre las mejoras proyectadas por la comision para el célebre mercado de la feria de Beza, es una de las que han de contribuir mas á su lucimiento las buñoleras, juguetes de las niñas, y los lienzos viejos dicen mal, no solo de la poblacion, sino tambien de la importancia que de dia en dia va adquiriendo esta feria.

—Incendios.—Algunos de nuestros apreciables favorecedores nos han indicado la conveniencia de recordar el rigor con que deben cumplirse las oportunas disposiciones sobre incen-

dios, que parece se encuentran algo olvidadas. La insistencia con que en este año se repiten en esta y otras provincias los incendios en el campo, necesita por lo visto nuevas medidas para que se obedezca y se haga obedecer lo mandado. Prohibido el hacer picon ni otra clase de quemas en estos tiempos fatales, seria muy conveniente que las cargas de picon que vienen de la sierra fueran dacomisadas, porque envuelven la desobediencia á las ordenes mas importantes de la autoridad. Con esta y otras medidas tal vez podrian evitarse algunos perjuicios.

—El vigia.—Incendios ha habido en Cádiz.—en Leon y Huesca además.—La historia llamará á este el verano del volcan.

—Serenatas.—Mañana á la hora ya acostumbrada dará tres serenatas la seccion del Centro, que fué muy aplaudida el lunes anterior. Como esta noche han de decidir las personas obsequiadas, que serán las que designen los tres señores socios á quienes favorezca la suerte, no podemos hacer indicacion alguna. Si sabemos que para complacer á los aficionados, tocarán la sinfonia de Suppé y la Mazurca del director Sr. Lucena.

—Cultos.—Los tributados á Nuestra Sra. del Tránsito anteayer en la iglesia de S. Agustin han sido verdaderamente notables. El hermoso templo, uno sin duda de los mas grandiosos de la capital, se hallaba adornado con esquisito gusto; pero donde se habian apurado todos los primores era en la preciosa imágen de Nuestra Sra., en el suntuoso lecho en que está recostada y en el magnifico altar sobre el que se halla colocado. El número de luces y de flores era extraordinario, y la concurrencia tan numerosa como pocas veces se ha visto. La Misa fué oficiada por una capilla de música que dirigia el notable profesor Don Eduardo Lucena, y el sermón estuvo á cargo del apreciable joven diácono D. José Duroni y Peroldo. Al ver la serenidad y fácil manera de decir del novel orador, que dominaba por completo la cátedra, desde donde dirigia la palabra á un numeroso auditorio, nadie hubiera dicho que ocupaba por primera vez aquel esgrado lugar, y al oír su erudito discurso, en que desenvolvió el texto de San Lucas: «Todas las generaciones me llamarán Señor,» demostrando riqueza de conocimientos y de galas oratorias, nadie hubiera creído, á no verlo, que se trataba de un joven estudiante aún en nuestro célebre y distinguido Seminario. Este principio tal vez anuncie saludables frutos. Por la noche la velada fué magnífica, mucho mejor que en años anteriores, y el orden con que fueron colocados los puestos permitió á la concurrencia que se apiñaba por todas partes el recorrerlo todo y el disfrutar de cuanto ofrecia aquel bello panorama.

—Orden público.—Por el cuerpo de vigilancia de esta capital han sido detenidos en la anterior semana seis escandalosos, tres embriagados y un reclamado por la autoridad; y además entre otros servicios ha auxiliado á tres heridos y á dos contusos y ha recogido dos armas prohibidas.

—Bien pensado.—Parece que se

proyecta variar por completo las afueras de la Puerta de Andújar.

—Aceras.—Ayer estaba muy adelantada la colocacion de las nuevas aceras de la calle del Pozo.

—Corrida de anteayer.—Como se esperaba, la fiesta taurina del quince fué digna de la anterior. La gente trabajó al pelo, y se distinguieron notablemente Manuel Diaz Lavi, que trasteó como siempre, estuvo bien al quite y señaló buenas estocadas; los niños de Córdoba, que son ya banderilleros de primer orden y que lucieron mucho, especialmente el *Mogino* y *Llaverito*, que fueron muy aplaudidos en el tercer toro, al que llenaron de pares bien puestos, y el picador *Juanerito*, que estuvo bravo como siempre. En cuanto á *Lagartija*, que era la novedad de la tarde, no pareció un torero de porvenir, si se aplica y estudia buenos modelos; tiene buena figura, es sereno, no le falta corazon, y en el momento de la grande obra, que es la de herir, se arroja quizá con más valor que el que le conviene. El público lo aplaudió, por mas que algunos pitaran fuera de tiempo, sin duda porque siguiendo la costumbre de algunos antiguos colegios, querian hacerle pasar lo que en estos llamaban «novatadas.» La entrada regular: el ganado portugués excelente: el público contento, la presidencia acertada, y nos alegraremos que tambien lo haya quedado la empresa para que repita estas buenas espectáculos.

—Actividad.—Inmediatamente que el Sr. Alcalde interino tuvo noticia de que un perro atacado de hidrofobia mordió el martes á otros en la Carrera del Puente, dispuso que fuera buscado, consiguiendo encontrarlo pocas horas despues, como tambien á los que habian sido mordidos, que quedaron en observacion. Nos complace mucho esta actitud del Sr. Barbudo en asunto de tan vital interés, y al mismo tiempo que la hacemos pública con mucho gusto, le damos las mas expresivas gracias á nombre del vecindario.

—Gran ruido.—Eran las diez de la mañana de anteayer cuando la plazuela de San Nicolás se vió convertida en un nuevo campo de Agramante. Varios hombres faja en mano se tiraban sondos tajos en medio de un repique general de lenguas, y el repique hubiera llegado á ser doble de campanas si los guardias de orden publico Antonio Zafra y Miguel Hidalgo no hubieran detenido á tres y puesto en dispersion á los demás.

—Los dias.—En la pasada semana han andado reyueltos. Seis escandalosos, cuatro por infringir ordenes superiores, y siete indocumentados han sido detenidos por la guardia municipal diurna, que además ha auxiliado dos contusos.

—Subasta.—En las casas Consistoriales de esta capital se subastan el dia diez y nueve cinco hazas de tierra del término de Luque.

—Efemérides.—Hoy.—1808.—El marques de la Romana se vuelve con sus tropas á España.—Mañana.—1487.—Conquista de Málaga por don Fernando el Católico.

—Procesion.—Anteayer tarde un inmenso gentío poblaba las calles del Alcazar viejo por donde debia pasar

la imágen de Nuestra Señora. Las casas todas se hallaban literalmente cubiertas de vistosas colgaduras, y alfombras de juncia y arrayan se extendian por todas partes. Las jóvenes del barrio y cuantas del centro de la poblacion habian acudido se hallaban lujosamente vestidas, y por todas partes se dejaba ver la satisfaccion con que era esperada la importante ceremonia. Un repique de campanas anunció que era llegada la hora, y la hermosa imágen, adornada con un gusto y riqueza extraordinarios, recorrió las calles precedida de interminables filas de devotos con hachas encendidas y seguida de el clero parroquial y una comision del Ayuntamiento, que presidia, cerrando la marcha la banda municipal y fuerzas del Depósito. Por la noche se quemó un castillo de fuego ante la puerta de la Iglesia, y muchos puestos contribuyeron á la animacion y alegría en la velada.

—Matricula.—Despues de esta seccion verán nuestros lectores el anuncio para la de a Escuela de Bellas artes.

—Vengan bien.—Han empezado á regresar algunas familias de las que han buscado mas frescas brisas en el verano.

—Los pares.—El dia quince hubo velada—muy sola en tiempos pasados—pero hoy hay dos y ya en ambas—no se puede dar un paso.

—La cola.—Anoche continuaba y hoy es posible que aun subsista la velada de S. Agustin con todos sus puestos y sus músicas.

—A tierra!—Parece que se va á establecer en esta capital una taberna cantante con su salon espacioso. No saldará pocas cuestiones de este saloncito.

—Edicto.—En su lugar oportuno verán en estos lectores el publicado por la Alcaldía, y que es importante para los que quieren establecer puestos en la feria próxima.

—Alrededores.—Los estensos de S. Agustin se vieron anteayer literalmente llenos de gente con motivo de la velada. Poco despues de las nueve empezó á tocar una banda de música.

—Luna nueva.—Hoy se anuncia con tronadas y tempestades. Dios nos la depre buena.

—Y el bozal?—En la plazuela de las Cañas cuestionaron anteayer por la mañana dos hombres, llegando uno de ellos á morder al otro en el labio inferior, de tal manera, que el herido tuvo que ser curado en la casa de socorro del distrito y de allí conducido al hospital, mientras el agresor huía como un desesperado, sin que á estas horas haya podido ser habido.

—Las noches.—Sigue la paz en las tinieblas, pues en la semana anterior solo han tenido que detener los serenos un alumno de Baco que salió tarde de sus diversiones.

—No puede pasar.—El cuerpo inanimado de un individuo de la raza felina hacia ayer detenerse primero y retroceder despues á los que intentaban pasar por la calle de Juan de Mena. Eran demasiado subidos los perfumes que exhalaba, y las narices incapaces de soportarlos.

—A la antigua.—La Carrera del Puente va volviendo sin duda á antiguos tiempos. Anteayer por la maña-

Nunca se vió nada igual: la princesa no se atrevía á variarse un adorno sin su permiso, y enviaba á tomar sus ordenes hasta para las cosas mas insignificantes, divirtiéndose él muchas veces en hacerla vestir y desnudar veinte veces al dia inútilmente.

Recibia ella á las personas que á él le agradaban y se negaba para las que él no queria ver, estando atento, fino, respetuoso con todo el mundo, menos con ella, á quien trataba á solas como no hubiera sufrido la muger de mas baja condicion.

Su sistema era cosa de avergonzar á toda la real familia, y él era obra de los consejos de Mr. de Lauzun.

Yo asistí á la leccion que le dió, corta, aunque enérgica y fecunda en resultados.

—Hijo mio, le dijo, sé que la princesa se declara abiertamente por tí. conozco el sistema de todas

dia de dar á luz una niña, y tan trabajosamente, que estuvo á punto de morir la duquesa, siendo cuestion ya de sacramento: su confesor entonces exigió que se arrojase de allí á Mr. Biron y Mme. de Monchy, lo que la enferma no quiso aceptar; y el regente, débil hasta la deshonra, fué á conferenciar con su hija y con el sacerdote, aprobando todo lo hecho por éste, lo que dió ocasion á que la princesa le enviara á pasear á los dos, en presencia de gran parte de la servidumbre que estaba en la estancia.

El duque de Orleans estuvo deplorable, sin asomo de dignidad, dejándose pisotear siempre en todas ocasiones.

Al saberlo cai enferma.

El amor se habia estinguido ya entre nosotros; habiamos traspasado los limites de la juventud, pero aun conservábamos un sentimiento impercedero, el mejor, el mas sólido, el que sobrevive al amor cuan-

nado, consintió en dar su nombre á esta inocente paloma, y tuvo en breve la bajeza de ponerse de acuerdo con ella para todo género de infamias.

Ella servia, pues, á la duquesa en todas sus intrigas, particularmente en las de Mr. Biron, del que luego hizo su amante elevándose á rival de su señora, sin cuidarse ni aun de disimularlo: jamás se vió escándalo semejante.

Convenidos todos, trataron de conducir á la desgraciada princesa hasta el matrimonio, para esplotarla mejor, convencida Mme. de Mouchy de que ella seria la preferida.

La duquesa de Berri, con tan buenos auxiliares, se entregó á todo género de locuras, y cuando la reconvenian y la hacian ver que su fisico se resentiria y su vida seria corta, exclamaba:

—orta y buena. Eso quiere.

Sin embargo, no pudieron reducirla á casarse, hasta que llegó el

ellas, pero conozco tambien el medio de conservar un puesto semejante una vez adquirido, y por haberle empleado demasiado tarde no he podido conservar el mio. Tú estás á tiempo: créeme; las princesas quieren ser tratadas con el palo alzado; quieren que se las contrarie, que se las trate como inferiores; si no, encuentran su amante parecido á los demás que las rodean y se cansan. Hazte obedecer, erigete en dueño y serás mas feliz que yo; además no tendrás que habértelas con un Luis XIV, sino con el regente, el hombre más débil del mundo, que te tomará de buen grado por yerno y te confirmará todos los donativos que su hija te haya hecho. No pierdas, pues, de vista tu objeto, el matrimonio: si no le consigues serás un torpe y un hombre perdido. No hay nada sólido mas que eso. Sigue, pues, el camino que á él guia, y si entre tanto necesitas consejos, ven á buscarme.

na se promovió entre dos gitanas en la plazuela de los Gitanos una cuestión en que se dieron de golpes, lo que dió lugar al alboroto número uno.

**Inocente.**—Pepita es una niña de cuatro años que acaba de saber una gran noticia.—Dime, papaito, ¿es cierto que voy á tener un hermanito?...  
—¿Un hermanito, niña?... ¿Quién te ha dicho eso?... ¿Qué, tu no lo sabías?  
—**El suicidio.**—No hay duda en que de algunos años á esta parte se ha desarrollado de una manera alarmante este criminal error del entendimiento, efecto siempre, porque no podemos crear otra cosa, de la mas desalentada de las locuras. El Congreso de Ciencias Médicas de Cádiz se ha ocupado, como no podía menos, de esta cuestión, y el resultado práctico que sabemos se ha obtenido hasta ahora consiste en haber tomado en consideración una proposición oral del Dr. D. Federico Rubio, para que se haga activa propaganda á fin de que los periódicos dejen de publicar noticias de suicidios y los novelistas y autores dramáticos cesen de hacerlos figurar en sus producciones.

**Jamon revoltoso.**—Después de pesado un cuarteron de jamon en la Corredera, la compradora se arrepintió de llevarlo, con lo cual se armó entre muger y tocineró el escándalo del siglo, al que puso fin un municipal.

**Es natural.**—La comodidad del piso ha aumentado en los últimos años la concurrencia á las veladas de San Agustín.

**Mal paso.**—En la corrida de toros verificada el domingo en San Sebastián fué herido, aunque no de gravedad, el Chuchi.

**Percance.**—Una jóven que pasaba anteayer por la mañana por la calle de Almonas recibió tan fuerte coz de una caballería, que con una gran contusión en una rodilla, tuvo que ser trasladada á la casa de socorro del distrito. La manera de conducir las caballerías por nuestras calles trae no pocos perjuicios.

**Un caso.**—Un periódico extranjero refiere el de envenenamiento por el uso de los guantes teñidos con el arsénico.

**Galantería.**—En el campo de la Merced, previa una cuestión ruidosa entre muger y hombre, este dió á aquella varios golpes algunos de ellos demasiado contundentes.

**Sección minera.**—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de plomo *Santo Domingo*, situada en la dehesa del Tesoro, y término de la ciudad de Montoro.

**Pensamiento.**—Los ignorantes son los negros de la casta blanca.

**Escuela.**—La incompleta de niños de Ojuelos bajos en esta provincia se va á proveer por concurso.

**Actas.**—Se han publicado en el *Boletín oficial* del jueves los acuerdos tomados por la Comisión provincial del primero al ocho de Abril último.

**Cuenta.**—La de fondos municipales de Montoro, respectiva al anterior trimestre, arroja un cargo de ciento cuarenta y un mil cuatrocientas noventa y cinco pesetas y noventa céntimos, y una data de ciento dos mil cuatrocientas cincuenta y seis y cuarenta y dos.

**Alivio.**—El desgraciado autor del hecho de que fué víctima en Sevilla la tiple Sra. Castilla, no solo no ha muerto como se creyó al principio, sino que se encuentra muy aliviado de sus heridas.

**Entre ellas.**—El juzgado de Aguilar llama por edictos á María Araceli Expósito, contra la que se procede por lesiones á Josefa Murillo.

**Contornes.**—El *Diario* de Cádiz propone la formación de un Cuerpo de Sanidad de líneas férreas para que, tanto en los accidentes como enfermedades ó agravación de padecimientos, partos, etc., que ocurren en los trenes, puedan contar los viajeros con la asistencia facultativa, especialmente en los casos en que la menor demora pudiera ser funesta.

**Convocatoria.**—Se llaman por edictos del juzgado de Hinojosa á los que se crean con derecho á la mitad reservable de las vinculaciones fundadas en aquella villa por D. Juan Alvaró y D. Pedro Antonio Caballero Pizarro.

**Comunicación.**—La dirección General de la Guardia civil ha pasado una al ministerio de Fomento con objeto de que por las empresas de ferro-carriles se adopten, de acuerdo con la dirección expresada, medidas

eficaces para la mayor seguridad en los trenes, tanto de personas como de equipajes y fardos, y puedan evitarse en lo sucesivo hechos escandalosos ocurridos en los caminos.

**Robo.**—En estos dias han sido robados un caballo, dos yeguas y un potrero en las inmediaciones de Belalcázar.

**Pues si viera...**—Un ciego ha herido y causado el jueves muchas contusiones á una muger en Málaga, y lo más raro es que el ciego escapó y no se sabe su paradero.

**Incendio.**—El domingo último se declaró uno en la cárcel de Granada. El alcalde encerró á los presos en un departamento y avisó á las autoridades, lográndose extinguir el fuego sin que ocurrieran desgracias.

**Tabernas.**—Los periódicos de Granada continúan publicando el resultado de las visitas á las tabernas, resultando en el último dia unos veinte establecimientos en que no hay adulteraciones, uno en que hay botellas de aguardiente coloreado y dos en que está adulterado el licor de rosa, que es el que lleva la bandera en estos adulteraciones.

**El niño de Brenes.**—Un sugeto conocido por este nombre ha sido asesinado en una taberna de Sevilla.

**Humo.**—En las aguas de Algeciras ha sido apresada una barquilla con quinientos cuarenta kilos de tabaco.

**Trasferencia.**—Se ha aprobado la de la concesión del ferro-carril de Cádiz al Campamento (Gibraltar), solicitada por el concesionario del mismo D. Andrés Antero Perez, á D. Alejandro Irbine y otros.

**Vandalismo.**—Diez y siete puñaladas ha recibido un vecino de Torrox, provincia de Málaga, llamado Esteban Baura. Los criminales, en número de tres, fueron presos á las pocas horas de cometido tan bárbaro asesinato, y puestos á disposición del juzgado.

**Obras.**—Una de las mas notables de los tiempos modernos es sin duda alguna el famoso puente que están haciendo para unir New-York á Brooklyn, en el cual llevan ya gastados diez y medio millones de pesos. Este puente será una maravilla cuando esté terminado.

**Punto negro.**—Cuentan los periódicos de los Estados Unidos que un negro que asaltó á una señorita con intento criminal, en Lindale (Texas), el dia dos del corriente, fué capturado por el pueblo, y después de identificarlo la victima el dia nueve, fué literalmente despedazado por el furioso populacho.

**Buen viaje.**—El espada Antonio Carmona (el Gordito) ha firmado la escritura para torear en Buenos Aires durante dos años, llevando condiciones ventajosísimas respecto á los sueldos, tanto de dicho matador como de su cuadrilla.

**A volar.**—Es muy probable que se construyan en Alemania caminos de hierro eléctricos. Mr. Westphal, contratista de los ferro-carriles, se propone establecer en las grandes ciudades alemanas líneas férreas explotadas por medio de la electricidad. Las dos primeras líneas han sido ensayadas en Berlín.

**Enciclica.**—Los periódicos de Italia publican una extensa enciclica del Papa, dirigida á todos los Obispos del mundo, y relativa al sistema que debe adoptarse para la enseñanza de la filosofía en los seminarios y círculos católicos. El Papa recomienda la filosofía de Santo Tomás de Aquino, del cual hace grandes elogios, extendiéndose en muchas consideraciones referentes á la influencia de la doctrina de dicho Santo en la sociedad, en las artes liberales y en la física. Esta enciclica es la mas extensa que se ha publicado desde hace muchos años, pues su texto ocupa diez columnas compactas de impresion en el *Osservatore Romano*.

**Lección.**—Filipo, rey de Macedonia y padre de Alejandro Magno, se deslumbró demasiado después de la victoria de Cheronea, pero muy pronto conoció que los sucesos prósperos ó adversos de la fortuna no deben engrair ni abatir á los hombres verdaderamente grandes, y para evitar en lo sucesivo un nuevo deslumbramiento en medio de su gloria, mandó que por la mañana se pusiera un esclavo en la puerta de su alcoba, diciéndole todos los dias:—«Levántate, rey, y

piensa que no eres mas que un miserable mortal.

**Derecho innegable.**—En última instancia se halla sometido al Supremo Tribunal de la Colombia (Estados Unidos) un curiosísimo proceso. El demandante, atacado hace tiempo de una enfermedad pernicioso, hubo de sufrir la amputación de ambas piernas. El cirujano que practicó la operación, puso luego las dos piernas cortadas en un frasco de alcohol y las llevó al Museo de Medicina. Creyendo que habían sido enterradas, no se ocupó el enfermo de este asunto, hasta que supo donde se hallaban expuestas. No quiso creerlo al principio; pero habiéndose hecho conducir al local, pudo reconocerlas acompañadas de un lema, que consignaba el nombre del antiguo propietario. Este, que con motivo ó sin él, se creía con derecho á sus piernas, sometió inmediatamente al juez el asunto, que hoy se halla pendiente del fallo de los tribunales.

**ESCUELA DE BELLAS ARTES.**

Desde el 1.º al 15 de Setiembre próximo estará abierta la matrícula en la secretaría de la misma: las condiciones necesarias para el ingreso, la enseñanza, la apertura y duración del curso, etc., estarán desde este dia consignadas en la tabla de órdenes del Establecimiento, donde pondrán verlas los interesados.

Córdoba 15 de Agosto de 1879.—Por el Secretario, José Muñoz Contreras.—V.º B.º.—El Director, Rafael Romero.

**ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.**

Anunciado para el dia 20 del corriente, el sorteo de los puestos para vendedores en la feria de Ntra. Señora de la Fuensanta, y siendo el primer año en que las buñoleras, juguetes y turroneros deben ocupar tiendas de la clase de las que se establecen en la de la Salud, se advierte que el citado sorteo se verificará previo pago del valor de la tienda ó localidad á que aspiren los que traten de ocuparla.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Córdoba 16 de Agosto de 1879.—Francisco de P. Barbudo.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en los dias 14 y 15 del corriente.

	Pts.	Cts.
Central.	195	86
Puente.	1892	82
Pretorio.	1409	05
S. Sebastian.	632	85
Tejares.	1075	77
Matadero.	1445	40
<b>TOTAL.</b>	<b>6651</b>	<b>75</b>

DE CUYA SUMA CORRESPONDE

Al Tesoro.	1997	47
A la provincia y municipio.	2997	60
Adicionadas.	656	68
<b>TOTAL IGUAL.</b>	<b>6651</b>	<b>75</b>

Córdoba 15 de Agosto de 1879.—Francisco de P. Barbudo.

**Administración del matadero y carnicerías.**

Semana del 7 de Agosto de 1879. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administración, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.

*Reses degolladas en la semana.*

	Libras.
47 cabezas de ganado vacuno.	9365 1/2
463 idem de lanar y cabrio.	7488
<b>Total consumo.</b>	<b>16853 1/2</b>

*Movimiento de la Bolsa de Quiebras.*

	Rls.	Mrs.
Existencia á fin de la semana anterior.	7188	6
Ingreso obtenido en la presente.	336	16
Existencia que resulta para la entrante.	7524	22

En la oficina de dicha Administración se hallan detallados los pormenores de este resumen.

Córdoba 14 de Agosto de 1879.—El administrador, Francisco Serrano.

**Onceño aniversario.**

EL ILMO. SEÑOR DON FRANCISCO ROMÁ Y SOMOZA, falleció el 18 de Agosto de 1868.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar mañana el Santo Sacrificio de

la Misa por el eterno descanso del alma de dicho señor, en la Iglesia de San Juan de los Caballeros, desde las seis en adelante, recibirán el estipendio de diez reales.

**Boletín religioso.**

—Hoy, San Joaquín, padre de Ntra. Sra., San Pablo y Santa Juliana, hermanos, mártires.—Mañana, San Agapito, mártir, y Santa Elena, emperatriz.

—**JUBILERO CIRCULAR.**—Hoy y mañana, en el Convento de Religiosas del Cister.

—Segundo y tercer dia de solemne novena en honor del Inmaculado corazón de Maria, en la Iglesia de la Casa Misión, dando principio á las seis de la tarde y seguirá los demás dias á la misma hora, excepto el último en que se anticipará media hora.

El ejercicio de cada dia consistirá en el Santo Rosario con misterios y Letania cantados, plática, y novena con sus Villancicos cantados.

*Festividad del Purísimo Corazón de Maria.*

El domingo 24 habrá misa solemne á las diez y hará el panegirico del Purísimo Corazón de Maria uno de los RR. PP. de la Compañía de Jesus.

En la tarde de este dia predicará de la Archicofradía el R. P. Tomas Collen, de la Casa Misión.

A las siete de la mañana del dia de la fiesta habrá comunión general y podrán ganar indulgencia plenaria todos los fieles que confiesen y comulguen, visitando la mencionada Iglesia.

—Cuarto y quinto dia de novena á Ntra. Sra. del Amor Hermoso, en la Iglesia del exconvento de S. Pablo, dando principio al toque de oraciones.

—Hoy octavo dia de solemne novena que los Hijos y Cofrades del Santo Escapulario dedican á Maria Santísima del Carmen, en la Iglesia de Carmelitas Calzados, Puerta Nueva, dando principio á las seis de la tarde: predicará el Sr. Don Juan Antonio Salmoral.

—Hoy tendrá lugar en la Iglesia auxiliar de San Basilio una solemne función á Ntra. Sra. del Tránsito, á las diez de la mañana, en la que predicará el Sr. D. Manuel Bravo.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Angeles, en San Andrés.—Mañana, á Ntra. Sra. de la O, en la ermita de Consolacion.

**Correo de ayer**

**Correspondencia del DIARIO DE CORDOBA.**

Madrid 15 de Agosto de 1879. Sr. Director del DIARIO DE CORDOBA. Mi querido amigo: Segun lo mucho que se ocupa la gente noticiera de los Sres. Orovio y Toreno, para ponerlos en la lista de los que se hallan próxi-

panteon de los ces. deben valer bastante y de título importantes para la realización de las esperanzas de ciertas gentes.

Apenas pasa un dia, de algunos meses á la fecha, sin que se diga de ellos que están en disidencia con sus compañeros de gabinete, y aun algunas veces con los prohombres del partido; y de la actualidad se estiende el rumor unas veces de que al gefe de hacienda le es imposible acceder á la petición de Martinez Campos para que satisfaga los créditos á la caja de redención y enganches, y otras que se resiste á sufragar los gastos necesarios para reanimar el espíritu marítimo del pais, dando mayor vida á nuestros arsenales, exige el general Pavia, que llega hasta á hacer cuestión de amor propio la construcción de nuevos buques conforme ha ofrecido á los operarios de algun departamento. Siguiendo de congetura en congetura hablan ya de quien le haya de suceder, nombrando al Sr. Cabezás, y como suponen que le seguirá en su caída el de Toreno, sacan á plaza el nombre del hermano del presidente del Consejo, diciendo que si algun otro miembro del gabinete pusiera obstáculos á tal solución, tiene Martinez Campos in pectore otros hombres dispuestos á seguirle en todo y por todo, y que entonces desarrollaría sin ambages una política propia que le atraería el apoyo de entidades políticas que suplieran á las que se enagenara de los que están decididamente al lado de Cánovas y Romero Robledo.

Esto es lo que algunos desearian; pero no hay por ahora divergencias de ningun género, ni exigencias pa-

ra el pago á la caja de redenciones, puesto que hace dias se está procediendo al reintegro y Orovio tiene ya los fondos para ultimarlos, ni el general Pavia ha pensado en salirse del presupuesto de Marina para verificar obras que proporcionen trabajo á los obreros de los arsenales.

El consejo celebrado ayer fué de larga duración, y se guarda sobre él gran reserva, habiendo servido esto para que se diga se trató del régio enlace, del dia que han de reanudar sus tareas los cuerpos colegisladores con tal motivo, de la paz firmada con el Perú, de Marruecos y de otros particulares de gran interés para el porvenir de España. Todo ello podrá ser una gran verdad, pero los que tal dicen hablan solo por congeturas. Cuando regrese de la Granja el general presidente del gobierno podrá confirmarse ó desmentirse el todo ó parte de ello, y hasta entónces conviene esperar.

General satisfaccion ha causado la nueva de haberse firmado el tratado de amistad con el Perú, y lo que se dice de que las demás repúblicas americanas de origen español piensan seguir el mismo camino; pues entre otras cosas se abrirán nuevos horizontes á nuestro comercio, y España podrá contribuir con la legitima influencia que presta la comunidad de raza y de idioma á evitar se despedacen entre sí los que casi podemos conceptuar como hermanos.

Se cree que á fines de la semana próxima tendrá lugar la entrevista de nuestro jóven monarca y la princesa D.ª Cristina de Austria en Archachon, donde esta augusta señora permanecerá hasta el ocho del mes próximo.

En los trabajos que se dan para llevar á cabo la union democrática parece se prescinde por completo de Martos y Castelar, que se cree que andando el tiempo convergerán en el mismo punto para formar la derecha de la democracia.

El socialismo no desaparece de Alemania, donde da continuas señales de vida apesar de la persecucion de Bismark, y en Bélgica tambien hace propaganda entre la clase obrera. Los ingleses avanzan por el territorio de los zulús, en vista de no haber dado resultado las negociaciones de paz. En el Bolsin de anoche quedó el

**Correspondencia y demás**

Madrid, copiamos

El señor presidente del Consejo ha ido á la Granja. M. y regresará mañ.

El secretario del gobierno ha sido llamado en consejo, á lo cual se ha hablado de la cuestión de Marruecos, iniciandola el Sr. Silvela.

—Londres, 14.—El periódico *Pall Mall Gazette* publica un telegrama de Roma diciendo que la salud y las fuerzas del papa decaen visiblemente.

Apesar de la insistencia de los médicos, Su Santidad rehusa cambiar de aires.

—La archiduquesa de Austria doña Cristina, que se encuentra en Archachon, piensa permanecer allí hasta el próximo mes de setiembre.

—Dicen de Cautelets que el Sr. Cánovas del Castillo sigue tomando aquellas aguas, que le prueban hasta el punto de notar una creciente mejoría desde que las toma.

—San Ildefonso, 14 (9-12 n.)—Es oficial la noticia de haberse firmado en Paris la paz entre España y el Perú.—V.

La anterior noticia se confirma en el siguiente despacho del señor duque de Tetuan.

—San Ildefonso, 14 (10-5 n.) El señor ministro de Estado al señor presidente del Consejo de ministros: El embajador de S. M. en Paris, en telegrama de las 5 y 30 de esta tarde, me anuncia que ha firmado el tratado de paz con el Perú, y con este motivo felicita á S. M. el rey pacificador y á su gobierno.

—La autoridad superior de Cuba sigue dando seguridad respecto al sosiego de todo aquel vasto territorio. Hé aqui lo que participa con fecha de anteayer: «Hay tranquilidad completa. La opinion pública es absolutamente refractaria á todo movimiento insurreccional ó de simple perturbacion del orden.» Veremos si tan terminantes afirmaciones consiguen desvanecer los temores de los alarmistas.

Imprenta del *Diario de Córdoba*.

# SECCION DE AVISOS.

6 SALUD A TODOS devuelta sin medicina, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

## Revalenta Arábica.

Treinta años de un éxito invariable, combatiendo sin medicina, ni purgantes, ni gastos los dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 derivaciones, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castellejar, del duque de Pluskoy, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Parlaguerra; El señor Doctor Catedrático Yuzzer, etc., etc.

Berlín 6 de Diciembre de 1866.

Desde mucho tiempo he tenido la ocasión de observar la saludable influencia de la Revalenta Arábica Du Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinión que tenía acerca de su gran eficacia: la cual no titubé en confirmar en toda ocasión que se me proporcionara.

De V. A. S. S. Q. B. S. M. Angelsen, médico, miembro del Consejo sanitario Real.

Cura núm. 63476.—Sr. F. Comparet, sresbitero, de diez y ocho años de gastralgia, con una irritación espantosa del estómago, de los nervios, y debilidad con eudores nocturnos.

Cura núm. 49523.—Agotamiento.—Sr. Valdivia, de la deterioración más completa, de parálisis de los miembros a consecuencia de excesos de la juventud.

Cura núm. 72423.—El Sr. Doctor F. V. Beneke, Catedrático de medicina de la Universidad, hizo la siguiente relación a la Clínica de Berlín el 8 de Abril de 1872.

Debo la preservación de la vida de uno de mis hijos a la Revalenta Du Barry.—La criatura a la edad de cuatro meses padecía sin causa aparente, de una atrofia completa, con vómitos continuos, los que resistían a la dieta mejor entendida; a los cuidados de dos nodrizas y a todo tratamiento del arte médico. La Revalenta hizo desaparecer al momento los vómitos y restableció completamente su salud en mes y medio de tiempo. Todos los experimentos que he hecho después con la Revalenta han obtenido el mismo éxito. Ella es cuatro veces más nutritiva que la carne.

Cura núm. 67986.—Señorita Martín, de supresión de la menstruación y baile de San Vito, desahuciada y perfectamente restablecida por la Revalenta.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas las edades, fortaleciendo los músculos y los nervios.

Arre. El de un

Alfonso G. 700 a 800

Arre. El de un

Almoneda. Se hace de muebles, ropas y alhajas, y entre otras muchas cosas hay tres máquinas, una para coser, otra propia para médico para operar en las enfermedades de la garganta y otra para hacer gasosas; cuatro banquetas de gutapercha propias para barberos ó sastres, butacas, un chinero, un aparato, una mesa de costura con cuatro cajones, un par de flores que no se encuentran otros como ellos, una cómoda y muchas cosas de china, en la calle de Santa María huerto sin número: horas de siete de la mañana a siete de la tarde. s4-2

Traslado. El taller de escultura y pintura de Rafael Gimenez, antes situado en la calle de Argote, se ha trasladado a la plazuela de Santa Marina número 2. En este taller se hacen esculturas en madera y en toda clase de pastas; se pintan, doran y estofan toda clase esculturas por estropeadas que estén; también se hacen imágenes pequeñas propias para urna ó fanal; se pinta al óleo y se restauran cuadros antiguos. En dicho taller se halla de venta un imagen de la Virgen de tamaño natural. s4-2

## FABRICA DE JABONES.

En la del Carmen, nuevamente establecida en la calle de Zamorano núm. 6, se espande jabón duro de la mejor calidad a precios equitativos. El despacho de referida fábrica se encuentra en la calle Horno de las Imágenes sin número. s6-2

Pérdida. En la tarde del día 12 del corriente se ha estrañado una perra blanca con manchas color canela, de cinco meses de edad: la persona que la tenga en su poder ó sepa su paradero y tenga la bondad de entregarla ó avisar a D. Antonio Merino, calle de Armas núm. 21, a mas de agradecerse se le gratificará. s4-2

Grupos. Desde el día se

Arre. El de un

Arre. El de un

## Agencia general española.

Establecida desde el año de 1868. 188 et. 189 Gresham House, Old Broad Street, City, E. C. LONDON.

BANCO. Cambios—Empréstitos—Giros y descuentos.—Anticipo sobre mercancías.—Compra y venta de títulos y toda clase de operaciones bancarias. IMPORTACION Y ESPORTACION. Se reciben órdenes para el envío de manufacturas.—Venta en comision de toda clase de productos.

MINAS. Compra y venta de minas.—Explotacion.—Venta en comision de minerales. TRABAJOS PUBLICOS. Formacion de Compañías para la ejecucion de obras de utilidad pública.—Gestion de concesiones.—Contratos con los Municipios, etc., etc.

COMISIONES. Se gestionan en Inglaterra toda clase de asuntos.—Se facilitan todos los informes y noticias que se soliciten de dicho punto, para lo cual cuenta la empresa con Agentes especiales.—Trámites judiciales.—Adquisicion de privilegios de Invention, etc., etc.

## FONDA DE FUENTE AGRIA DE VILLAHARTA

AGUAS ACIDULO-CARBÓNICAS-FERRUGINOSAS.

Temporadas oficiales del 1.º de Mayo al 30 de Junio y del 1.º de Setiembre al 31 de Octubre de cada año.

Agradecido el propietario de esta fonda, que tambien lo es de las aguas, a la extraordinaria concurrencia habida en su establecimiento en el año anterior, ha aumentado el número de habitaciones y pondrá a disposicion del público, el 25 de Abril, cuarenta camas instaladas cómodamente. Además, entre otras reformas, aumentará hasta siete el número de periódicos, y no dudamos que los numerosos y variados juegos de entretenimiento, alternando con la música y las demás diversiones propias de tan hermoso sitio, harán de aquella estacion balnearia un lugar de recreo muy apropiado para la distraccion del ánimo y la curacion de las enfermedades.

CARRUAGE. El de esta fonda está todos los dias al servicio de los viajeros en la estacion de Vacar, a la llegada del tren de Córdoba. Para los viajeros que lleguen por las líneas de Ciudad-Real y Badajoz, acudirá siempre que se dé el oportuno aviso al Administrador de esta fonda.

### PRECIOS.

En la fonda, por día y pupilo 20 rs  
En los demás edificios a precios convencionales.  
En el carruage por cada asiento 10 >  
Por cada bulto que no se lleve a la mano 2 >  
Por cada arroba de exceso de equipage 1 >

### OBSERVACIONES

En la fonda Española de Córdoba. Gran Capitan, podrán tomarse billetes y cuantos informes se deseen sobre estos establecimientos. Continúan los mismos servicios y costumbres, como se tiene acreditado en los años anteriores.

## PAPEL epispastico de ALBESPEYRES

El Verdadero papel de Albespeyres se emplea en los hospitales militares, está recomendado hace ya sesenta años por los notables médicos, siendo la mejor preparacion para sustituir los vejigatorios.

El Verdadero papel de Albespeyres se vende en una cajita envuelta en un prospecto comenzando por estas palabras: PAPIER epispastique d'ALBESPEYRES.

### Aviso importante:

Es contra hecha toda cajita que no este fechada por un rotulo que lleve la firma: *Francisco Albespeyres*. Depósito en todas las Boticas.

## MAQUINAS PARA COSER

## LA COMPANIA FABRIL SINGER.



Todos los modelos 10 reales semanales sin entrada, ni adelanto, ni aumento.

Nada mas que 10 reales al llevar la máquina. Enseñanza gratis a domicilio.

### VENTA A PLAZOS.

10 REALES SEMANALES.

Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

### PRECAUCION.

En vista de la aceptación alcanzada por las excelentes cualidades de las máquinas de LA COMPANIA FABRIL SINGER, más de 100 fabricantes de máquinas para coser, sin reputación ó rechazadas del mercado por inútiles ó defectuosas, se valen de nuestro nombre SINGER para sorprender al público. Todas las que se venden con los nombres de SINGER PERFECCIONADO, SISTEMA SINGER y aun SINGER, son falsificaciones de las legítimas de LA COMPANIA FABRIL SINGER, a pesar de que la máquina, la mesa, el maqueado y todas las formas exteriores sean aparentemente iguales. El hecho de que sus inmejorables resultados: es la garantía más completa para el público, porque no falsificarían una máquina por la que no se hubiese demostrado una preferencia decidida.

Pidanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose a La compañía fabril SINGER, en cualquier poblacion del mundo de alguna importancia.

CORDOBA,

14 y 16.—Ayuntamiento.—14 y 16.

## ENFERMEDADES DEL PECHO HIPOFOSITOS

El DOCTOR CHURCHILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los Hipofositos en la Tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas, los señores médicos, que no reconoce como verdaderas ni recomienda ningunas otras preparaciones que las que son fabricadas por Mr. SWANN, Farmaceutico, 12, Calle Castiglione, en París.

Los Jarabes de Hipofositos de Sosa de Cal, y de Hierro se venden solamente en frascos cuadrados. Cada frasco verdadero lleva el nombre del DOCTOR CHURCHILL en el vidrio con su firma respaldada cuatro veces en el sobre de papel que envuelve el frasco y sobre la banda de papel enarcada que cubre el tapón y además la etiqueta con la marca de fabrica de la Botica de SWANN.

Se esconden en las principales Boticas de España. Depósito general en España, Madrid, Preciados 74, duplicado.

## CAPSULAS de RAQUIN

Las Capsulas de Raquin APROBADAS Y RECOMENDADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS. Curan, sin cansar el estómago LAS ENFERMEDADES SECRETAS. Depósito en todas las Boticas.

## ELISABETH & S MARIE

AGUAS MINERALES NATURALES DE VICHY. Paris, 124, r. Saint-Lazare.—En Francia, 30 fr. la caja de 50 botellas franco al ferrocarril.

## HABILITACION DE CLASES PASIVAS.

Don José Soto y Carrion, uno de los mas antiguos habilitados de clases pasivas, autorizado competentemente, representa a varios señores Gefes y oficiales retirados, pensionados con cruces, Sres. Esclaustrados y pensionistas de los Montes Pios, civil y militar, remuneratorias, cesantes y jubilados de todos los Ministerios. Tiene establecida su oficina en esta capital, calle de Góngora núm. 3, y desempeña su cometido con la mayor exactitud, sin que haya habido un solo caso de que los interesados hayan dejado de percibir sus cuotas tan inmediatamente como han sido satisfechas por el Tesoro. Tiene tambien y admite representaciones de los señores individuos del clero y del ramo de Correos, y ofrece la misma exactitud a cuantos interesados le confieran sus poderes.

Arrendamiento y venta. Desde el día, al contado ó a plazos, se hace de la magnífica casa principal núm. 18 en la calle de José Rey, acristalada, pintada, con estenso jardin, cuadra, cochera y cuantas comodidades puedan desear. Para tratar con D. Mariano Vazquez, en la casa inmediata. s4-2

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa núm. 98, plazuela del Realejo: en la de Torres-Cabrera 12 informarán de su renta y condiciones.

## ELISABETH S-MARIE

Infarto del hígado, del estómago, de los riñones, de la vejiga, mal de piedra, cálculos hepáticos, gota, diabetes, albuminuria, Anemia, palidez del rostro, ataraxia, catarro de los riñones, de la vejiga, dispepsia, con empobrecimiento de la sangre.

## AL PUBLICO.

En el acreditado establecimiento de aceites, calle de S. Pablo, se espenden tambien desde el día vinagres blanco y de color, traído directamente de las mejores bodegas de Lucena y Aguilar, y se garantiza su buen color, gusto y pureza. Siendo en cantidad de una ó media arroba, se lleva a domicilio. Sus precios son 19 reales arroba y de una cuartilla para abajo a razon de 22 reales arroba. s4-8

Arrendamiento. Desde S. Miguel próximo venidero se hace de una haza compuesta de cuatro fanegas y media de tierra y algunos olivos, conocida por la del Padre Santo, situada al pago de los Agujones, inmediata a la carretera de Trassiera, ruedo y término de esta capital. En la casa núm. 46 plazuela del Vizconde de Miranda informarán. s4-1

Aviso. Se venden las casas números 9 de la bajada del puente en el campo de la Verdad y las del Altillo del mismo, que forman un grupo de tres. Su dueño vive en la calle de Valladares núm. 30. s4-3

Arre. El de un

Arre. El de un

Arre. El de un

## Composicion para los baños arábicales DE CARRATRACA.

Con esta composicion, resultado de un exactísimo análisis, se preparan en el acto baños idénticos a los de Carratraca, y análogas virtudes a los de Archena, Ontaneda, la Puda, etc., tan recomendados para la curacion de las enfermedades de la piel y tantas otras. Lo cómodo y poco costoso de su uso, así como los buenos resultados obtenidos por los numerosos enfermos que han hecho uso de ella en años anteriores, le han hecho adquirir una justa y general reputacion.

Hay tambien paquetes de sales marinas, con las que se imita perfectamente el agua de mar, y que son un recurso precioso para los que no pueden ir a los puertos, pues por un gasto insignificante consiguen los resultados de una temporada de baños sin las molestias que estos ocasionan.

Se espenden en Córdoba en las farmacias de D. Mariano Montilla, calle S. Pablo núm. 37, y en la de D. Joaquin Fuentes, calle S. Fernando núm. 43, donde se facilitan prospectos.

## ESPECIALIDAD EN PRENSAS Y TRITURADORES DE ACEITUNA

Las prensas se construyen de husillo con palanca ó con engranes de doble y triple presion, y además las hidráulicas.

MOLINOS HARINEROS. RUEDAS HIDRAULICAS Y TURBINAS de nuevo sistema. MAQUINAS Y CALDERAS DE VAPOR de las mas económicas en consumo de carbon. BOMBAS DE RIEGO Y NORIAS de todos sistemas. COLUMNAS, PUENTES Y HERRAJES para obras. Para mas informes, dirigirse a la FUNDICION DE «LA ESPERANZA» DE HEATON Y BRADBURY, Callejon de Casa-Blanca, cerca de la estacion del ferrocarril. MALAGA.

Arre. El de un

Arre. El de un